LES ECHOS DE SAINT-MAURICE

Edition numérique

Avec le temps

Dans L'Eveil (Echos de Saint-Maurice), 1910, tome 12, p. 117-118

© Abbaye de Saint-Maurice 2010

Avec le temps

Avec le temps, on fait bien des choses, il faut compter avec le temps.

Avec le temps, le petit grain de blé jeté en terre germe, perce le sillon, s'élève en tige, s'épanouit en épi, se répand dans l'aire, se résout en farine, se transforme en pain et fait vivre le monde.

Avec le temps, les bons conseils, jetés dans l'âme de l'enfant par une mère chrétienne et un instituteur chrétien, forment peu à peu cette âme tendre, façonnent une conscience éclairée et forte que les passions de la jeunesse ne parviendront pas à étouffer, préparent les convictions et les vertus de l'âge mûr, et procurent, avant la vieillesse, une sagesse pleine de majesté et de prestige qui exerce autour d'elle un bienfaisant empire.

Avec le temps, on arrive aux plus brillantes carrières. On n'escalade pas d'un seul bond le Mont-Blanc : de même, écoliers, non pas d'un seul coup, mais d'étude en étude, de classe en classe, d'examen en examen, d'effort en effort, on escalade peu à peu les plus belles positions.

Avec le temps, les bons exemples et les saines traditions se transmettent des pères aux enfants, des enfants aux petits enfants, d'une génération qui s'en va aux générations à venir.

Avec le temps, une œuvre grandit dans une paroisse : petit grain de sénevé tout d'abord, elle se développe peu à peu, étend ses branches et devient un bel arbre où les oiseaux du ciel, c'est-à-dire les chrétiens, viennent se reposer en grand nombre.

Avec le temps, l'Evangile se répand, la parole de Pierre se répercute aux quatre coins du monde, rassemble les nations, et peuple le ciel. Comptez donc avec le temps; ayez confiance dans le temps. Le temps est un précieux auxiliaire, un puissant collaborateur. Fussiez-vous le plus petit des hommes, le moindre des apôtres, comme s'appelait S. Paul, vous pouvez dire : « Avec le temps et Dieu, je puis faire de grandes choses. »

Catholiques, il y en a autour de vous qui comptent avec le temps ; défiez-vous, défiez-vous !

Avec le temps, les œuvres souterraines de l'enfer s'étalent au grand jour. La franc-maçonnerie sort de l'ombre, parade en pleine lumière, et cherche à entraîner le monde sous sa formidable puissance.

Avec le temps, les principes pernicieux se développent : de conséquences en conséquences, ils précipitent la société de l'athéisme dans le socialisme, du socialisme dans l'anarchisme, de l'anarchisme dans le pire des despotismes, et du pire des despotismes dans le pire des cataclysmes.

Avec le temps, le divorce fait son œuvre ; il gangrène peu à peu des familles jadis chrétiennes.

Avec le temps, il y a des criminels qui se développent, des barbares qui enfantent des barbares, une immoralité qui s'affiche, une impiété qui se publie.

Et l'on ne se préoccuperait pas de porter remède à un pareil mal!

Et on laisse le temps suivre son cours!

Oh! le temps, affreux complice!

Que faire, catholiques?

Prier, parler, agir, combattre, vaincre le temps avec le temps !

LE SEMEUR VENDÉEN.